
CONSELHO UNIVERSITÁRIO – CONSUNI 

ATA DA SESSÃO PLENÁRIA - N° 09/2021 

Aos vinte e sete dias do mês de maio de dois mil e vinte e um (27/05/2021), quinta-feira, na 1 

plataforma online Microsoft Teams, reuniram-se extraordinariamente, sob a Presidência da 2 

Reitora, Professora Marcia Cristina Sardá Espindola, os membros do Conselho Universitário 3 

(CONSUNI) da Fundação Universidade Regional de Blumenau (FURB), em atendimento ao 4 

Edital de Convocação nº 09/2021, de vinte e cinco de maio de dois mil e vinte e um 5 

(25/05/2021). Estiveram presentes os conselheiros, João Luiz Gurgel Calvet da Silveira, 6 

Anderson Rosa, Angelo Vandiney Cordeiro, Carlos Roberto de Oliveira Nunes, Ciel Antunes de 7 

Oliveira Filho, Cleide Gessele, Emanoela Schubert de Freitas, Fábio Luis Perez, Feliciano 8 

Alcides Dias, Germano Adolfo Gehrke,  Henritte Damm, James Dadam, Leonardo Beduschi, 9 

Marcel Hugo, Maiko Rafael Spiess, Maria Luci Bittencourt, Mohamed Amal, Morilo José Rigon 10 

Junior, Oklinger Mantovaneli Junior, Ralf Marcos Ehmke, Renato Mór, Ricardo Kramer, 11 

Rodrigo dos Santos Cardoso, Romeu Hausmann, Rozenei Maria Wilvert Cabral, Rui Barboza, 12 

Sérgio Luiz Pereira, Simone Wagner, Valmir Antonio Vargas, Vanderléia Botton, Waldir Luiz 13 

Hellmann, os estudantes Felipe Zeplin Moeller, Isabelle Tschoeke Volaco e as servidoras 14 

técnicas administrativas Ana Clara Lenzi e Natália Locatelli. Não compareceram os conselheiros 15 

Alexandre Carvalho Brígido, Eduardo Deschamps, João Natel Pollonio Machado, Manfredo 16 

Krieck, Artur Bernardo Milchert, Brenda Deschamps Werner e Fábio Marcelo Matos. Os 17 

conselheiros Jamis Antonio Piazza, Marcio Cristiano de Souza Rastelli e Nicolau Cardoso Neto 18 

justificaram a sua ausência. Às catorze horas e nove minutos (14h09), verificada a existência de 19 

quórum, a Presidente iniciou a sessão agradecendo a presença de todos e submetendo à 20 

aprovação da plenária a realização da sessão virtual do CONSUNI, sendo aprovada por 21 

unanimidade. Em seguida fez a leitura da ordem do dia. No item 1 – Discussão e votação da ata 22 

da sessão plenária realizada no dia 20 de maio de 2021, a ata foi aprovada por unanimidade, 23 

sem emendas. Nos itens 2 – Leitura de expediente e 3 – Informes da Reitoria, nada foi 24 

relatado, passando-se ao item 4 – Processo para discussão em plenário, do qual registro o 25 

seguinte resultado: 4.1 Processo nº. 005/2021 – Proposta de minuta de Resolução que 26 

estabelece a metodologia para elaboração do novo Estatuto da FURB (continuação). 27 

Relatora: Alessandra Beirith. A Presidente deu continuidade à discussão da minuta, item por 28 

item e as votações foram realizadas por destaques. Manifestaram-se os conselheiros Marcel 29 

Hugo, Morilo José Rigon Junior, Leonardo Beduschi, Romeu Hausmann, Mohamed Amal, 30 

Henriette Damm, Carlos Roberto de Oliveira Nunes, Oklinger Mantovaneli Junior, Emanoela 31 



Schubert de Freitas, Maria Luci Bittencourt e Feliciano Alcides Dias. Em relação ao artigo 4º, o 32 

conselheiro Morilo José Rigon Junior reiterou o posicionamento contrário da Comissão 33 

Estatuinte quanto à realização de debates virtuais, solicitando a correção da minuta para que  34 

constasse a redação aprovada pela referida Comissão: “I - Realizar palestras, reuniões e debates 35 

presenciais sobre temas que considerar necessários atinentes às questões do Estatuto, 36 

preferencialmente dos temas que estão em pauta conforme o cronograma”; “II - Realizar 37 

Audiências Públicas presenciais para ampla participação e representação da comunidade interna 38 

e externa”. O conselheiro Romeu Hausmann propôs a utilização do Onlife para a realização das 39 

palestras, reuniões, debates e audiências públicas. O conselheiro justificou sua proposta 40 

informando que a metodologia de condução do processo Estatuinte deve se manter coerente com 41 

a metodologia atualmente utilizada para a realização das demais atividades na Universidade. A 42 

Presidente sugeriu que não se defina, na minuta, uma modalidade de metodologia, assim, cada 43 

grupo poderá decidir qual a melhor forma de condução das atividades: presencial, online ou 44 

mista com a utilização do Onlife. O conselheiro Romeu alterou sua proposta conforme sugestão 45 

da Presidente. A relatora não acatou a proposta do conselheiro Romeu, então foram colocadas 46 

em votação: A) a proposta da relatora, definindo que as palestras, reuniões, debates e audiências 47 

públicas aconteçam de forma presencial; e B) a proposta do conselheiro Romeu Hausmann, sem 48 

definição de metodologia, permitindo que os grupos definam qual a melhor forma de trabalho: 49 

presencial, online ou mista por meio do Onlife. A proposta B) foi aprovada por maioria, com 50 

dezenove (19) votos, contra treze (13) votos para a proposta A). Votaram favoráveis à proposta 51 

B) os conselheiros Marcia Cristina Sardá Espindola, João Luiz Gurgel Calvet da Silveira, Angelo 52 

Vandiney Cordeiro, Ciel Antunes de Oliveira Filho, Emanoela Schubert de Freitas, Fábio Luis 53 

Perez, Germano Adolfo Gehrke, Henritte Damm, Marcel Hugo, Maria Luci Bittencourt, 54 

Mohamed Amal, Oklinger Mantovaneli Junior, Renato Mór, Rodrigo dos Santos Cardoso, 55 

Romeu Hausmann, Rui Barboza, Vanderléia Botton, Waldir Luiz Hellmann e Felipe Zeplin 56 

Moeller. Votaram favoráveis à proposta A) os conselheiros Carlos Roberto de Oliveira Nunes, 57 

Cleide Gessele, Feliciano Alcides Dias, James Dadam, Leonardo Beduschi, Maiko Rafael 58 

Spiess, Morilo José Rigon Junior, Ricardo Kramer, Rozenei Maria Wilvert Cabral, Sérgio Luiz 59 

Pereira, Simone Wagner, Valmir Antonio Vargas e Isabelle Tschoeke Volaco. Os conselheiros 60 

Anderson Rosa e Ralf Marcos Ehmke, não estavam presentes no momento da votação. No artigo 61 

6º, o conselheiro Marcel Hugo sugeriu incluir na redação do caput, o número da Resolução que 62 

criou a Comissão Geral Estauinte, bem como o número das portarias que nominaram seus 63 

integrantes. A conselheira Simone Wagner sugeriu não incluir na redação o número das portarias 64 



que nominaram os membros da Comissão, uma vez que ainda pode haver a substituição de 65 

membros e consequentemente a publicação de novas portarias. O conselheiro Marcel concordou 66 

com a sugestão da conselheira Simone e a proposta foi acatada pela relatora. O caput do artigo 6º 67 

passou a conter a seguinte redação: “A Comissão Geral foi criada por meio da Resolução nº 68 

080/2020, composta por representantes e seus respectivos suplentes, respeitando a seguinte 69 

distribuição:”. A conselheira Simone Wagner propôs a alteração da redação do parágrafo único 70 

do artigo 8º para: “O membro da Comissão Geral desligado nos termos do caput deste artigo não 71 

poderá ser indicado para coordenação, vice-coordenação, relatoria, secretaria ou delegado de 72 

Comissões Setoriais na Estatuinte”. A conselheira justificou sua proposta tendo em vista que, 73 

mesmo que o membro da Comissão Geral seja desligado nos termos do caput do artigo 8º, ele 74 

ainda poderá participar das comissões setoriais. A proposta foi acatada pela relatora. O 75 

conselheiro Marcel Hugo relatou preocupação em relação ao parágrafo 2º do artigo 9º e demais 76 

artigos que tratam da composição das comissões setoriais, pois em seu entendimento, não se 77 

pode misturar representações de categorias com representações de associados. O SINSEPES e o 78 

DCE são entidades de representação de categorias, eles representam, respectivamente, os 79 

servidores e os estudantes de graduação, já a APOPEF, APROF e ASEF representam os seus 80 

associados. O conselheiro Marcel sugeriu a supressão das associações, porém acha importante 81 

que primeiro seja definido a questão das representações nas comissões setoriais. A relatora 82 

acatou a sugestão de discutir o artigo 9º posteriormente. Ficou definido que o artigo 11 também 83 

será discutido posteriormente, pois trata da distribuição das comissões setoriais. Em relação ao 84 

parágrafo único artigo 12, o conselheiro Morilo José Rigon Junior questionou como será feito o 85 

controle para que os membros da comunidade universitária participem de apenas uma comissão 86 

setorial. A relatora informou que os membros poderão participar de mais de uma comissão, 87 

porém, terão direito a voto em apenas uma. O controle se dará através dos registros de presença e 88 

atas das assembleias. O conselheiro Marcel Hugo sugeriu a supressão do parágrafo único do 89 

artigo 12 e inclusão do inciso IV com a seguinte redação: “Cada membro da comunidade 90 

universitária poderá exercer seu direito a voto (deliberações e escolha de delegados) em apenas 91 

uma Comissão Setorial”. A conselheira Simone Wagner sugeriu a alteração da redação do inciso 92 

III do artigo 12 para: “As Comissões Setoriais deliberarão por maioria simples dos membros 93 

presentes da referida comissão”. As sugestões foram acatadas pela relatora. O conselheiro 94 

Romeu Hausmann entende que assim como o artigo 15, o artigo 14 deve prever que as propostas 95 

encaminhadas pelos membros da comunidade universitária às Comissões Setoriais, devem 96 

atender aos critérios de forma e de cronologia estabelecidos pela Comissão Geral, sendo vedado 97 



o anonimato. A proposta foi acatada pela relatora. O conselheiro Morilo José Rigon Junior 98 

questionou qual será o fluxo de encaminhamento de propostas de membros externos às 99 

Comissões Setoriais. A relatora sugeriu que a Comissão Geral também possa receber propostas 100 

de membros da comunidade externa. A sugestão foi acatada pela plenária, passando o artigo 15 a 101 

conter a seguinte redação: “Fica assegurado a qualquer membro da sociedade civil o direito de 102 

encaminhar contribuições à Comissão Geral ou às Comissões Setoriais, desde que atendam aos 103 

critérios de forma e de cronologia estabelecidos pela Comissão Geral, sendo vedado o 104 

anonimato. As propostas de membros da sociedade civil recebidas pela Comissão Geral serão 105 

enviadas à Comissões Setoriais, de acordo com o conteúdo”. O conselheiro Marcel Hugo sugeriu 106 

a inclusão de um parágrafo no artigo 16 prevendo que “As Comissões Setoriais deverão enviar à 107 

Comissão Geral, em até 15 dias, as propostas resultantes das discussões referentes a cada bloco 108 

previsto no cronograma”. O parágrafo único do artigo 16 passou a ser numerado como parágrafo 109 

2º. Foi sugerida e acatada a alteração da redação do artigo 18 para: “A sessão de instalação do 110 

Congresso Estatuinte será convocada pela Reitoria, após 20 dias do envio das propostas do 111 

último bloco pelas Comissões Setoriais à Comissão Geral”. A conselheira Simone Wagner 112 

sugeriu que seja acrescentada no cronograma, a previsão de aprovação do Regimento do 113 

Congresso Estatuinte, tendo em vista que o artigo 24 prevê que “Após a sua instalação, a Mesa 114 

Diretora procederá a leitura do Regimento do Congresso Estatuinte aprovado pelo CONSUNI”. 115 

O conselheiro Marcel Hugo entende que, sendo a proposta do Regimento do Congresso 116 

Estatuinte uma competência da Comissão Geral, deverá ser incluído no artigo 5, um inciso com a 117 

seguinte redação: “Redigir a proposta do Regimento do Congresso Estatuinte”. A sugestão foi 118 

acatada pela relatora. Devido ao adiantar da hora, a Presidente informou que a discussão será 119 

retomada, a partir do capítulo 9 da minuta, em sessão plenária extraordinária a ser convocada. 120 

No item 5 – Comunicações Pessoais, não houve manifestações. Às dezessete horas e vinte e um 121 

minutos (17h21), a Presidente encerrou a sessão plenária, e, para constar, foi lavrada esta ata 122 

que, depois de lida e aprovada, vai assinada por todos os conselheiros presentes. Blumenau, 27 123 

de maio de 2021. 124 
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